

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

ANO II

San José, sábado 16 de Febrero de 1901

NUMERO 526

ALTERNABILIDAD
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE
PROCLAMA

SENSATA POLITICA
INTERNACIONAL

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA
Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO
A LA OPINION PUBLICA

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

MANUEL ANTONIO y ARISTIDES BONILLA

Compan café de clases inferiores al mejor precio y al contado.

COMPRA UNA ROMANA DE PLATAFORMA, DE SEGUNDA MANO
GUSTAVO PRADILLA



HOTEL IMPERIAL

Después de importantes mejoras volvió á abrir su

RESTAURANT

TIENE UN BUEN COCINERO FRANCÉS
SERVIRÁ COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

Cuarenta cuartos de primera, alfombrados. con muebles lujosos y luz eléctrica.

BAÑOS TIBIOS Y FRIOS — TARIFA MÓDICA

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario y Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y caminor lago tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCION:—Calle Central N. N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, febrero 16 de 1901

LA EXPERIENCIA

La atmósfera militaresca de San José en estos días anteriores no debe intranquilizar á nadie, pues la experiencia enseña que cuando más, el ser imprudentes por un susto nos llevaría á lograr la verdad de que *todo esto es el fin del principio*.

La atmósfera militaresca, pues, no debe inquietarnos.

Son golondrinas que pasan pero que sí volverán, y este año, á pesar de lo que decía Gonzalo González á propósito de la definición de límites con Nicaragua, volverán las oscuras golondrinas.

Gonzalo González decía: "no más guerra," este año será un año como cualquier otro, mucho polvo, mucho calor, muchos espías, pero no más guerra.

Y se engañó Gonzalo y con él también se engañó González y nos engañamos todos.

Unos se engañaron porque creyeron que con la desventura del Partido Republicano ya no volvería á haber más partido de oposición.

Otros porque creímos que de veras se acabarían muchas farsas y porque no creímos que llegara tan pronto el Siglo XX y nos dejara chasqueados con el mismo orden de cosas en lo político.

Así, pues, y como á alma que se lleva el diablo dejamos que se vayan las tropas y que se mueran los enfermos y que paseen los "flamencos" y vemos por ahí naciendo en cunas de marfil y oro los golpes de estado como quien dice golpes de fortuna ó de vara ó de porvenir ó de cualquier cosa menos de verdad.

Pero, en fin, esto es doctrina cristiana ó el *todo fiel* ó cosa así como las que le enseñan á uno cuando está chiquillo.

Queremos decir, eso está en *la experiencia* y nada de nue-

vo, ni de extraño, ni de particular tiene sino que por último haremos un empréstito con el Banco de Costa Rica y otro empréstito con las garantías y otro empréstito con el borde del sepulcro.

Acabaremos por incinerar pero no el cadáver, que eso no sucede aquí, sino los cincuenta céntimos que no tienen ni cadáver ni papel mugriento ni nada incinerable, ó acabaremos por incinerar una Carta Política porque no ha servido para la política.

Pero todo es cuestión de *experiencia* como dijimos, experiencia como la de ciertos abogados que no teniendo que hacer en su Patria se vienen á estos *pueblos de indios*, creyendo que, tuertos son reyes y logran por lo menos *vivir* como otros logran *maquinar*.

En fin, la humanidad es la misma y cada tonto sabe el camino de su casa aunque muchos se quedan en la ajena.

Pero nosotros nos quedaremos en la propia tranquilos porque la experiencia así nos lo aconseja.

CRONICA MENUDA

Mañana domingo, lectores amigos de lo chispeante y de lo bueno, continuará don Gonzalo González engalanando nuestra hoja con sus bonitos artículos.

La Revista pues está de plácemes.

Una Compañía militar se nos dice salió ayer.

A la hora de esta gacetilla ignoramos que dirección lleva.

Hoy se verificará en Heredia el funeral de don Juan R. Ortiz.

Baile de Máscaras habrá mañana en San Antonio de Belén

Será un buen rato el que allí se pase.

Teatro.—La función que estaba anunciada para el jueves, fué suspendida á última hora por indisposición de la primera actriz cómica, Lolita Unda. Deseamos que esa indisposición sea pasajera para no privarnos de seguir admirando las buenas representaciones de la Compañía.

Competencia hacemos ya al extranjero, pues ya contamos con profesionales de las diferentes artes gráficas y repasando á la ligera

mencionamos sus representantes. En Pintura don Enrique Echandi en Litografía don Antolín Chinchilla, en Fotografía don Amando Céspedes, en Fotograbado don Próspero Calderón, en Dibujo don José Rojas. Así es que don Antonio Argüello en sus artículos al Ministro nos ha dicho la pura verdad, pero como los hijos del país no parecen ser aptos para tales cargos, á pesar de sus demostraciones, sería bueno que el público criticase esos procederes.

La Revista siempre habla claro y no le gusta tales cositas.

Acusamos recibo de fondos á nuestro Agente don Juan Suñol, Puntarenas, don Gerardo Valverde, Santa Ana y don Ramón Villalobos, Santo Domingo.

Mil gracias á todos y especialmente al señor Villalobos por su nueva lista de suscritores.

Pluma y Lápiz esta bonita revista literaria de Barcelona nos acaba de enviar los números 12 y 13.

Contiene muy bonitos trozos especialmente el artículo *Ama y Esclava*.

Trae el retrato de nuestro compatriota el fecundo escritor Licenciado don Manuel Argüello Mora.

Loción Estrada mejorada.

No más caspa, no más tiña ni peladera y per lo mismo no más calvicie.

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya, pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La Loción Estrada, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalentrado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable.—Barbería de Julio J. Estrada.

Cartago, 11 de febrero. 1901.

Señor don Adán García,

Redactor de LA REVISTA.

San José.

Muy estimado amigo:

(Conclusión)

—Su alusión á la sociedad de Artesanos católicos de esa capital es del todo injusta y errada. Tenemos los estatutos, que hemos estudiado, porque pensamos fundar la misma asociación en esta ciudad; además fuimos atentamente invitados por su digno Director y fundador el ilustrado y activo padre Valenciano para asistir á algunas sesiones y quedamos gratamente sorprendidos al ver á 25 ó 30 artesanos que con gusto escuchaban las indicaciones de su Director ó la lectura de una conferencia que un artesano hacía; y después ponerse á jugar, sin interés, naípe ó tablero, otros á leer, porque tienen Biblioteca Católica y otros á cantar acompañados por el mismo señor Director.

Centros así, amigo García, son los que necesitamos; donde los artesanos den expansión á los goces permitidos y honestos sin peligros de adquirir vicios.—Ud. sabe que ellos no tienen más punto de reunión donde apartarse de los malos centros; por esto la fundación del Gremio de artesanos católicos hará mucho bien.

Me contaron que mensualmente hacían agradables paseos al campo, donde con mayor cordialidad y placer estrechaban más sus vínculos de amistad y compañerismo.

Una noche nos tocó escuchar una bonita conferencia del aprovechado joven don Luis Barrantes. Otra el señor pro-secretario, hizo una clara explicación del artículo en que se prohíbe en absoluto tratar asuntos de política.—Y nos gusto mucho la explicación.—Dijo que la política no es más, para esas sociedades, que semillero de discordias; por eso allí era enteramente prohibido hablar de ese asunto.

Por supuesto, ciudadano, cada miembro puede pensar como quiera; pero que al entrar en aquel recinto no eran más que socios del gremio de artesanos católicos.—Justa nos parece la disposición: sólo así le auguramos mucha vida á ese importante centro.

Larga ha sido la digresión, pero así era necesario hacerlo para dar á conocer algo de esa importante sociedad.

—Como nos gusta mucho estar al corriente de lo que dice nuestra prensa, vamos á decir lo que

pensamos de lo últimamente publicado.

—Nos extrañó mucho que Juan Corwael hiciera la apología de Plaza porque va á ser sucesor de Alfaro; y que entre las recomendaciones ponga la de haber servido á ¡¡los hermanos terribles!! y haber estado aquí.—¡¡Quién sabe si Coronel conoce lo de los electores de Alajuela el 94!!

—Aplaudimos la hermosa idea de don Manuel González Z. Al maestro, al que por vocación se dedica á la árdua tarea de enseñar al que no sabe, hay que corresponderle asegurándole tranquila vejez. Y no solamente los niños deben hacerlo: nosotros, los viejos, los padres de familia hemos de ayudar á que se realice esa idea.

A propósito de maestros, se nos ocurre preguntar, ¿porqué en las campañas anteriores no se había hecho la misma recomendación al señor Inspector de Enseñanza, que hoy se hace y tan comentada ha sido.

Suponemos que no ha de ser porque se crea que hoy los maestros no comprenden como ayer su noble misión.

Pronto leeremos, talvez, otras recomendaciones para los telegrafistas, escribientes, etc. etc.

—Opinamos como Ud. sobre la negativa del Ministerio respectivo á la solicitud de nuestra municipalidad sobre grados. Esperamos vengan tiempos mejores en que todo se descentralice.

—También encontramos patrióticos los artículos del joven Antonio Argüello V. "Monopolio Español," porque se ve el noble deseo de que se aprovechen los buenos elementos que tenemos en el país para llevar á cabo la obra nacional en que se han de demostrar los adelantos nacionales, en el siglo que acaba de expirar. Por supuesto que lo que se necesite del elemento extranjero, ruso, sueco, polaco ó español, debe utilizarse. Pues natural que así ha de ser; no faltaba más sino que fueran extranjeros los que presentaban los adelantos suyos como nacionales!

—Aplaudimos los esfuerzos nobles de la prensa por que se abra nuevo horizonte á la juventud.—Ojalá pronto se abra la proyectada Escuela de Comercio. Estamos seguros de que muchos jóvenes aprovecharían la oportunidad de entrar á ella en vez de dedicarse á médicos ó á abogados. Ahora se pueden aprovechar también los conocimientos que sobre la materia posee el ilustrado caballero español don Francisco Lloret Bellido, á quien tuvimos el gusto de conocer de paso por esta ciudad.

—Sentimos no poder decir á nuestro buen amigo y copartidario don J. Marcelino Argüello, que se venga á trabajar con nosotros, para que deje ese difícil puesto de neutro. ¡Qué se hace! ¡Ya estaremos todos juntos!!

Hemos de terminar esta correspondencia, que ya se hizo latosa, por lo larga, felicitando muy sinceramente á Ud., amigo García, lo mismo que á Tacio y al amigo Alpizar, porque sus periódicos han sido, como "La Idea" del 89, redactada entonces por el enérgico y patriota General don Francisco Serrano, los que, cual valientes boers, lanzaron los primeros cartuchos de esta campaña en la que cada republicano será, como aquellos valientes, un héroe que no retrocederá sin ver realizados sus justos y legales deseos.

Suyo.

UN CORRESPONSAL.

De Heredia

Señor Director de
LA REVISTA
San José.

Estimado amigo:

Los exportadores de café de esta se quejan de la falta de orden del Ferrocarril.

Aquí no se sabe porqué la empresa no lo somete á reglas ni quiere anunciar cuándo se recibe café en la Agencia y cuándo no se recibe. Eso ha dado por resultado que algunas veces que se ha enviado café desde haciendas lejanas han tenido los interesados que mandar un propio á que duerma allí en la estación cuidando el precioso grano, porque no se les antoja recibirlo: no culpamos con esto al agente, quien es demasiado amable y nos complacería si estuviera en su mano.

Es de esperarse, pues, que la Empresa regularice esto y se sirva anunciarlo, pues que los altos fletes del Ferrocarril por lo menos algún paliativo han de tener.

También recomendaríamos á la Empresa que en una parte de la línea, cerca de San Joaquín, mande á poner lastre firme.

Cuando se pasa por allí en el tren, es insoportable el polvazal que la velocidad del tren levanta y los pobres pasajeros se ven á punto de asfixiarse.

Una Empresa como la de que trato debe procurar darse buen nombre en lo apuntado que no son detalles.

—El servicio de espías aquí es estupendo: los vemos apostarse con todo descaro sobre sus pobres víctimas; van y vuelven, siguen y persiguen sin pizca de vergüenza.

Hay especialmente un joven, señor Director, que da lástima verlo desempeñar tan vergonzoso oficio.

—Nos cuentan que ha habido conato, pero infructuoso, de fundación del Club Civil.

El llamado Partido Civil Nuevo manifiesta no estar con el Gobierno, para probar así que en la lucha pasada trabajó de buena intención.

—Se propone por aquí la idea de que la Municipalidad haga numerar las lámparas del alumbrado eléctrico. Decimos esto porque estamos formando de modo irrefragable la contestación al señor Fernández.

Muchas saludes y muchas pesetas para su estimable hoja.

Su afectísimo.

UN CORRESPONSAL.

Febrero 14 de 1901.

CABLES

Madrid, miércoles.—Corren rumores de que esta ciudad está al borde de un levantamiento. El Gobierno continúa arreglando con tranquilidad los pormenores del enlace de la Princesa de Asturias con el Príncipe Carlos de Borbón. En los corredores de los casinos sólo amenazas se oyen. El sentimiento contra los jesuitas es principalmente político; pero contra los ex-caudillos carlistas existe profundo aborrecimiento. El fallo del supremo tribunal á favor de la madre en el asunto Ubao, proba-

blemente tendrá efecto tranquilizador. Anoche se firmó en el Palacio el contrato matrimonial. Los convidados se reunieron en el salón de la Reina Regente; ésta entró acompañada de las Infantas Isabel, Eulalia, María Teresa y la Princesa de Asturias. El Príncipe Carlos de Borbón, el Conde y la Condesa de Casarte y otros notables. Lo firmó primero la Princesa de Asturias, seguida por el Príncipe Carlos, la Reina Regente, los miembros del Gabinete y los Generales del ejército. El enlace se efectuará á las 11 a. m. del jueves, en la capilla del Palacio. Hasta ahora la ciudad está en calma.

Calcuta, 13.—Se anuncia que el Virrey Barón Curzon de Kedleston después de haber estudiado la cuestión y haber visitado las fronteras, ha resuelto con el unánime consentimiento del Consejo, formar una nueva provincia en la frontera bajo el control del Gobierno supremo, parecido al que se ejerce en Beluchistan. La nueva provincia incluirá los distritos de Peshowar, Kohat, Bannu, Dera, Ismael, Kahor, Dirswat, Chitral, Khyber y Wozirista. Con este paso el Gobierno obtiene el dominio de la frontera y evita demora en llevar á cabo la política comenzada por Curzon en el año de 1899, la cual hasta la vez ha dado magníficos resultados.

¢ 13.00 el ciento y 15 centavos cada cajita, será el precio á que se vendan en adelante los celebrados cigarrillos de HENRY CLAY. Véase el aviso correspondiente.

A VECINOS DE TRES RIOS

A todos en general y especialmente á los caballerosos josefinos residentes en este pueblo, se invita al gran turno que se verificará el domingo 17 con el objeto de hacer urgentes reparaciones en la Iglesia Parroquial.

Es de esperarse que todos á cual más y especialmente los josefinos antes de hacernos perder su amable compañía en la presente temporada, hagan derroche de su generosidad y de su proverbial entusiasmo por todo lo que es progreso.

La Unión, febrero 14 de 1901.

El Cura,
FULGENCIO CHINCHILLA.

NO MAS COMPETENCIA !!!

— ¢ 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarrillos á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Agente.

BUENA ADQUISICION | Se vende el caballo que fué de don Tulio Echeverri, con su correspondiente montura

Entenderse en La Bastida con don

MANUEL N. FERNÁNDEZ.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

!! LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

TURNO DE LA MERCED

El domingo 3 de marzo tendrá lugar el turno anual a beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en es-



ta ocasión sea aun mayor entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capital.

MAXIMO CEAVES,
Srio. de la Junta.

COLEGIO SEMINARIO | Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 6 de marzo. La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde el 9 de febrero.

San José, 2 de febrero de 1901.

El Rector de Seminario.

Alquilo | Un local propio para establecimiento de comercio y con casa de habitación, donde estaba J. B. White.—P. de Morgan.—**Pío Acuña.**

ROBERT HERMANOS

UNICO ALMACEN DE ROPA

Para caballeros: Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00.

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzaeo de becerro y de charol.

Para jóvenes y niños hay más de 50 especies de trajes de diferentes estilos y precios.

Para niños: calzado de navidad á precios de quemazón

Para niñas: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas.

Para señoritas: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Ultimamente han venido juguetes para niños y otros de mucha ilusión para los portales de Pascua que ya nos están tocando á las puertas

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Linternas mágicas, Pizarras transparentes. Carruajitos de largo movimiento y Aplanadoras Pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay también un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy barato.

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta á esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos frescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor junto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfononúmero 22.

Negocio | Vendo un hotel con cantina, cuartos y todos sus accesorios. Se halla en buen punto.—Entenderse con PÍO ACUÑA.

IMP. LA REVISTA. - PROPIETARIO. ADAN GARCIA.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas empleando para esto buenos operarios y agua filtrada para dar así un pan de excelente calidad y aseo el que ofrezco á bajos precios.